

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Setelah dilakukan beberapa proses pengujian maka untuk penelitian ini yang berjudul “Pengaruh Pendapatan dan Pola konsumsi serta Investasi Keuangan Terhadap Literasi Keuangan Individu (Studi Kasus Prajurit TNI Yang Berdinas di Dinas Penerangan Angkatan Laut, Mabes TNI AL, Jakarta) menghasilkan kesimpulan sebagai berikut :

- a) Dari hasil penelitian uji parsial (t), variabel pendapatan dan variabel pola konsumsi berpengaruh signifikan secara parsial terhadap variabel literasi keuangan Prajurit TNI yang berdinas di Dinas Penerangan Angkatan Laut. Hal ini menggambarkan bahwa jumlah pendapatan dan pola konsumsi responden mempengaruhi tingkat literasi keuangannya. Dilihat dari data responden yang mayoritas sudah berkeluarga dengan umur yang sudah matang, maka hal tersebut membentuk literasi keuangan responden dalam pengetahuan untuk mengatur pendapatan terhadap pengeluaran keuangan, dan mengatur pola konsumsi di kehidupan sehari-hari.
- b) Dari hasil penelitian uji parsial (t), variabel investasi keuangan tidak berpengaruh signifikan secara parsial terhadap literasi keuangan Prajurit TNI yang berdinas di Dinas Penerangan Angkatan Laut. Berdasarkan hasil tersebut, dapat disimpulkan bahwa perilaku responden dalam investasi keuangan tidak sejalan dengan pengetahuan, keterampilan, keyakinannya pada produk-produk investasi keuangan yang sudah atau akan diambil. Sejalan dengan latar belakang yang telah diuraikan, kurangnya literasi keuangan dalam berinvestasi dapat menimbulkan risiko yang merugikan responden.

- c) Pendapatan dan Pola konsumsi serta investasi keuangan berpengaruh secara simultan terhadap Literasi Keuangan Prajurit TNI yang berdinam di Dinas Penerangan Angkatan Laut. Artinya secara keterkaitan antara jumlah pendapatan, pola konsumsi, dan perilaku investasi keuangan mempengaruhi literasi keuangan responden.
- d) Pada uji determinasi ( $R^2$ ) diatas, diketahui bahwa variabel pendapatan dan variabel konsumsi serta variabel investasi keuangan mempengaruhi variabel literasi keuangan sebesar 46,2%. Bila dilihat dari angka tersebut dan data pada uji parsial, pengaruh variabel investasi keuangan masih sangat kecil. perlu adanya pendidikan tentang inklusi dan literasi keuangan guna menambah pengetahuan investasi keuangan

## **5.2 Implikasi Manajerial**

Berdasarkan kesimpulan diatas dan diluar dari keterbatasan serta kekurangan dalam penelitian ini, maka terdapat beberapa implikasi manajerial yang bisa diberikan oleh penulis

Pada penelitian ini dihasilkan kesimpulan jumlah pendapatan, pola konsumsi dan perilaku investasi keuangan memiliki pengaruh terhadap literasi keuangan para prajurit TNI AL di Dispenal. Ini adalah poin positif yang menunjukkan bahwa para prajurit TNI AL sadar dalam pengelolaan pendapatan dan konsumsi yang diikuti dengan pengetahuan dan keterampilan keuangan sehingga berapa pun jumlah pendapatan yang diterima akan mampu mengelola keuangan pribadi dengan lebih baik. Namun tidak pada investasi keuangan, bila dilihat dari latar belakang masalah yang diuraikan, yaitu terjabaknya sebagian oknum prajurit TNI dalam investasi yang fiktif atau investasi bodong. Perlu adanya penyuluhan untuk menambah pengetahuan tentang produk-produk

investasi keuangan yang legal secara peraturan pemerintah, agar supaya terhindar dari resiko-resiko keuangan.

Kemudian bila dilihat dari pengaruh keseluruhan variabel, pendapatan, konsumsi, dan investasi keuangan mempengaruhi literasi keuangan individu sebesar 46.2%. Hasil tersebut menunjukkan bahwa diluar dari variabel pendapatan, konsumsi dan investasi keuangan. Terdapat variabel-variabel lainnya yang mempengaruhi literasi keuangan individu. Hal ini dapat dijadikan rujukan kepada para akademisi atau peneliti selanjutnya untuk menggali variabel-variabel tersebut.

